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Il y a peu Jérémy BROUARD a intégré l’équipe avec un parcours riche
dans le milieu social, notamment auprès des enfants et des
personnes en situation de handicap. Son rôle est particulièrement
clé pour le Réseau, puisqu’il contribue à renforcer la cohésion
territoriale et à valoriser les projets associatifs, essentiels à la
dynamique de l’ESS.
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Depuis combien de temps fais-tu partie d’APOGÉES et quel a été ton parcours ? 

Je suis arrivé dans le Réseau APOGÉES le 1ᵉʳ octobre 2024, donc ça fait 7 mois maintenant. C’est assez récent.
Avant ça, j’ai un parcours dans le milieu social : j’ai une licence en sciences sociales et j’ai travaillé dans
l’enfance et le handicap. J’ai commencé comme animateur de centres de loisirs et remplaçant en foyers et
IME pour enfants en situation de handicap. Ensuite, j’ai évolué vers des postes de direction d’association et
de délégué régional, avec un fort engagement dans l’inclusion des enfants dans le loisir. J’ai aussi travaillé
comme cadre de service dans l’aide à domicile, puis responsable de pôle enfance, parentalité et handicap,
avec la direction d’établissements médico-sociaux. J’ai toujours eu la fibre sociale.

Qu’est-ce qui t’a motivé à rejoindre la structure ? 

J’ai été confronté aux difficultés économiques et RH du secteur associatif, ce qui m’a souvent frustré.
Aujourd’hui, j’ai envie de mettre mon expertise au service des associations, les aider à résoudre ces
problèmes organisationnels et économiques pour leur redonner du souffle. C’est ce qui m’a motivé à
rejoindre APOGÉES. J’ai découvert l’existence du Réseau un peu par hasard sur LinkedIn, alors que je n’étais
pas en recherche active. Le projet m’a tout de suite plu : aider les associations et structures de l’ESS à mieux
s’organiser, soutenir les fonctions support, et contribuer à leur équilibre budgétaire et organisationnel. J’ai
donc postulé spontanément… et me voilà !

PAROLES D’UN
COLLABORATEUR 

Peux-tu te présenter rapidement et nous expliquer ton rôle au sein d’APOGÉES
en quelques mots ?  

Je suis coordinateur régional sur le secteur centre ouest: ainsi, je participe à l’animation territoriale, à la
stratégie des associations adhérentes et à l’appui opérationnel et RH. J’accompagne également les équipes
et j’organise des rencontres, je développe la cohésion entre les acteurs de l’ESS sur le secteur centre ouest.
Mon rôle est très polyvalent, entre terrain et stratégie.
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Comment ressens-tu l’équilibre entre valeurs et efficacité chez APOGÉES ? 

Chez APOGÉES, on est vraiment à la frontière entre économie et social. On a une équipe sur le terrain qui est très
engagée, qui ne travaille pas seulement pour un salaire mais aussi pour un vrai projet de société. J’apprécie cet
équilibre où l’on peut à la fois parler de chiffres et de projets, de valeurs humaines, de cohésion et de solidarité.
Ça rend le travail passionnant.

Comment ton travail s’intègre-t-il dans la dynamique de l’ESS et quel lien entretiens-tu avec les
adhérents ? Perçois-tu l’impact de ton travail ? 

Avec APOGÉES, on se définit comme une entreprise associative : on fonctionne comme une association. Mon rôle
est d’apporter de la cohésion entre les acteurs, de valoriser leurs actions et de les accompagner pour qu’ils
puissent mieux s’organiser et se concentrer sur leur cœur de métier. on n'est pas directement en lien avec les
bénéficiaires, mais on est un soutien précieux pour les associations. On a un vrai impact économique et social.

Peux-tu nous parler d’un projet auquel tu as participé et qui a du sens pour toi ? 

Je pense au projet avec le GARS (Groupement Associatif des Restaurants Sociaux). Je ne connaissais pas bien ce
secteur au départ, mais j’ai découvert une association très engagée pour l’alimentation accessible, notamment à
travers des prix différenciés. C’est un projet qui permet à des personnes en difficulté de pouvoir manger
dignement. J’ai adoré contribuer à valoriser leurs actions et leurs projets.

Le Réseau APOGÉES fête ses 40 ans cette année ! Que lui souhaites-tu pour les 
40 prochaines années ? 

Je lui souhaite plein de nouvelles couleurs à sa palette, pour embellir le quotidien de ses adhérents. Que le
Réseau continue à développer de nouveaux services, à se faire connaître, et qu’il devienne un acteur de
référence dans l’ESS, reconnu pour son impact et son engagement.

Qu’est-ce qui te plaît dans ton métier ? 

Il y a plein de choses ! La pluridisciplinarité de la fonction : un jour, je travaille sur la stratégie, le lendemain je
suis chez un adhérent, puis j’organise une animation territoriale. J’adore le contact avec les acteurs de terrain,
découvrir des projets innovants et valoriser leur travail. J’aime aussi le management : accompagner une équipe à
taille humaine, la faire monter en compétences. C’est très enrichissant.


